

# NOTICIAS

---

Durante el mes de Mayo último, ha recibido noticia la Academia, del fallecimiento de sus Correspondientes Dr. D. Santiago J. Berberena, en la República de El Salvador; y D. Sergio Aparicio Vázquez, en Palencia.

---

La Academia ha conferido el Título de Correspondiente, a los señores D. Abelardo Merino Alvarez, en Zamora; D. Juan Fernández Gil y Casal, en Villagarcía de Arosa (Pontevedra); D. José García de Armesto, en esta última capital; D. José Peray March y D. José Gudiol, respectivamente, en San Cugat del Vallés y en Vich (Barcelona); y D. Anselmo Gascón de Gotor, en Huesca.

---

El domingo, 20 del actual, la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando celebró la recepción solemne de su nuevo individuo D. Vicente Lampérez y Romea, á cuyo discurso de entrada, que versó sobre *Las ciudades españolas y su arquitectura municipal al finalizar la Edad Media*, contestó el Sr. D. Enrique M.<sup>a</sup> Repullés y Vargas.

El Sr. Lampérez ha ingresado en la sección de Arquitectura.

---

Aunque no pertenecía á la Academia de la Historia, en el acta del día 16 de mayo, á propuesta del Sr. Mérida, se hizo constar el sentimiento del Cuerpo por el fallecimiento del Sr. D. Rodrigo Amador de los Ríos, Director que había sido del Museo Arqueológico Nacional y cuya producción literaria sobre asuntos históricos y arqueológicos es tan numerosa como estimada.

---

El día 6 del pasado Mayo recibió los honores de la beatificación, por la Santidad de Benedicto XV, la venerable Sor Ana de San Bartolomé, propagandista de la Reforma carmelitana y fundadora en Francia de algunos conventos de su orden, y en la Bélgica española, que gobernaba la Infanta Doña María Clara Eugenia, la hija predilecta del Rey Felipe II.

El Sr. Marqués de San Juan de Piedras Albas, eximio colaborador de

nuestro BOLETÍN, ha facilitado con un informe suyo diez y siete cartas inéditas de la ilustre discípula de Santa Teresa elevada á los altares.

---

El Ministerio de Hacienda ha puesto á disposición de la Academia de la Historia los libros y documentos procedentes de la extinguida Comunidad religiosa de Montefaro que existen en la Delegación de La Coruña.

La Academia ha dado la misión á su Correspondiente en dicha capital Ilmo. Sr. D. Ramón de Artaza y Malvares para hacer efectivo lo dispuesto por el referido Ministerio.

---

Han sido pedidas á la Dirección General de Bellas Artes carteras de identidad para cada uno de los Sres. Académicos de número, á fin de que sean reconocidos por los Directores y Custodios de los Museos y Monumentos históricos y públicos cuando tengan que visitarlos en los estudios en que se emplean.

---

*El Autonomista*, de Gerona, en su número del 2 de Mayo último, da importantes noticias sobre los trabajos recientemente practicados por nuestro Correspondiente Sr. Yahuda en su visita al antiguo cementerio hebreo de aquella capital, situado en la vertiente occidental del Monjuich, cerca del sitio conocido por *Bou d'or*, y sobre algunas de las inscripciones sepulcrales halladas en él. Estas inscripciones, desde hace algunos años, fueron interpretadas por el P. Fita; pero posteriormente han sido halladas algunas inéditas, que el Sr. Yahuda ha puesto en estudio, con aplicación al proyectado *Corpus hispanicum inscriptionum semiticarum*, cuyos trabajos se hallan bastante adelantados.

---

Durante el pasado mes de Mayo se han celebrado cuatro sesiones extraordinarias, el martes 8, el miércoles 16 y los martes 22 y 29, para enjuagar las seis sesiones pendientes que quedaron del año anterior: 5 correspondientes al mes de Septiembre y una al último viernes de Diciembre de 1916.

---

Una Comisión de la Academia, compuesta del Director, P. Fita, Numerarios Ureña y Puyol y Secretario accidental Pérez de Guzmán y Gallo, pasaron el miércoles 23 del pasado Mayo á cumplimentar, como es costumbre, al nuevo Ministro de Instrucción Pública y de Bellas Artes, Sr. Francos Rodríguez.

---

Otra Comisión, de los Sres. Conde de la Mortera, Marqués de Lema y Pérez de Guzmán, Secretario accidental, celebró con el Sr. Ministro de Hacienda, el sábado 19, una conferencia con motivo de la disposición tomada de Real orden para inutilizar de los Archivos públicos del Estado los legajos de papeles viejos que no constituyan fondos históricos, ni deban ser conservados por tener este mismo carácter.

El Ministro declaró en dicha conferencia: 1.º Que en la Real orden emanada de aquel Ministerio se hacían las salvedades oportunas para que quedasen exceptuados y á salvo todos los fondos y papeles cuya conservación fuera interesante para los estudios y documentación de la Historia nacional; 2.º Que aunque en Consejo de Ministros se había tratado de hacer extensiva á todos los Ministerios aquella disposición, todavía nada se había mandado sobre el asunto; 3.º Que acerca de los papeles procedentes de la supresión de las antiguas Órdenes monásticas que se hallan aún sin clasificar en los sótanos de aquel Ministerio había dado orden expresa para que queden intactos é inmunes; y 4.º Que autorizaría á los Correspondientes de la Academia que ésta designe en todas las provincias del Reino, para que colaboren con los empleados encargados de ejecutar las órdenes que se les habían transmitido en la selección y excepción de los fondos y papeles de carácter histórico que no han de ser comprendidos en los que se invaliden.

---

En *O Instituto*, revista científica y literaria de la Universidad de Coimbra, se está publicando un interesante estudio sobre *O Fausto de Goethe*, del profesor de la Universidad de Lisboa Dr. Gustavo Ramos, en que se relaciona la obra inmortal del gran poeta alemán con *El estudiante de Salamanca*, de Espronceda, *El Capitán Montoya*, *Don Juan Tenorio*, *Margarita la Tornera* y otras producciones románticas de Zorrilla y varios dramas y poemas del Parnaso británico y de la literatura popular germánica.

---

Ya ha salido á luz el tomo XL de las *Actas de las Cortes de Castilla*, y comprende, en las convocadas para Madrid en el año de 1623, las sesiones celebradas desde el 14 de Octubre hasta el 18 de Febrero del año siguiente de 1624.

---

En el *Boletín de la Comisión provincial de Monumentos históricos y artísticos de Orense*, en su último número (113 correspondiente á Marzo-Abril), pág. 304, publica D. Marcelo Macías, como inédita, por no haberla encontrado en el *Corpus* de Hübner, una inscripción romana de Berlanga (provincia de Badajoz), que fué publicada por el P. Fita en nuestro BOLE-

TÍN, tomo LXII (1913), pág. 531.—Es la inscripción sepulcral de un *Dasumius Eros*, nombre y cognombre griegos.

---

A instancias de la Comisión provincial de Monumentos de Sevilla, la Academia ha dirigido á la Superioridad una bien razonada exposición, á fin de que se evite la demolición del Templo de Hércules, de la calle de los Mármoles, de aquella ciudad, que parece se proyecta, para utilizar las antiguas columnas romanas que contiene, en un monumento moderno.

---

El Déan y Presidente del Cabildo de Toledo Dr. D. Narciso de Estenaga, contestando á la consulta hecha á la Academia por el Director del Colegio español de San Clemente, de Bolonia, D. Miguel Angel Ortiz Milla, ha expresado que el *Memorial de D. Fernando de Albornoz, sobrino del Cardenal D. Gil*, que se halla en el Archivo capitular de la Santa Iglesia primada, no ha sido publicado hasta aquí; pero que en la actualidad lo estudian los PP. Franciscanos, que desde hace dos años se hallan examinando los Códices de la Orden que allí se hallan.

---

El Cónsul de España en Santiago de Chile, D. S. Alvarez de la Rivera, ha solicitado de la Academia algunos datos biográficos del que fué nuestro Director y eminente escritor y estadista D. Pedro José Pidal, primer Marqués de Pidal, para una obra que se halla escribiendo sobre tan importante personaje del reinado de Isabel II.

La Academia le ha remitido un ejemplar de la biografía que recientemente ha publicado el entonces Secretario de la Real Academia de Jurisprudencia Sr. Amezua y Mayo.

---

Ha tomado posesión del cargo de Vocal representante de la Real Academia de la Historia en la Junta del Patronato del Museo Arqueológico de Ibiza, nuestro Correspondiente D. Antonio Albert y Nieto.

---

Se ha concedido autorización á D. Agustín Hungría y Castro, en nombre de nuestro Correspondiente D. Adrián de Loyarte, para obtener copia de algunos documentos del tomo I de la *Colección Vargas Ponce*, que posee la Academia.

J. P. DE GUZMÁN.